
近日， 东城区东直门街道为拥军十八载的兵妈妈闫和平举办纪
念活动。 活动现场， 播放了闫和平的事迹短片。 已经退伍、 来自大
江南北的 “兵儿子” 们和“兵妈妈团” 一起合作进行了歌舞、 小品
等文艺表演。 本报记者 边磊 于佳 摄影报道
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□本报记者 周美玉 通讯员 孙靖

“尊敬的申请人， 您好。 欢
迎致电海淀区市场监督管理局登
记注册咨询服务热线， 我局现已
推出智能语音机器人服务， 我是
机器人小商， 请问您需要咨询什
么问题？”

4月1日， 当海淀区的企业拨
打51321502电话时， 话筒里传来
的是人工智能 （英文缩写 “AI”）
客服机器人小商亲切的声音， 这
标志着接听咨询电话从传统的人
工服务模式升级到 “AI+人工 ”
的全新服务模式， 海淀区市场监
督管理局成为全市首个将 “人工

智能” 技术应用到客服咨询上的
政府部门。

“刚刚体验智能客服， 故意
出了几个难题想 ‘考考’ 它， 它
竟然都一一回答出来了， 挂了电
话以后还给我发送了相关业务的
网址链接， 真是令人刮目相看！”
现场体验智能客服的一公司办理
人员感慨。

AI客服机器人打破了传统单
纯 依 靠 人 工 接 听 咨 询 电 话 的
局 限 性 ， 解决了咨询电话难打
通、 等候时间长的难题， 服务体
验大幅升级， 由传统的人工服务

模式到提供 “AI+人工” 的全新
服务体验。 当咨询人的问题 “小
商 ” 无 法 解 答 时 ， 电 话 会 自
动转接人工客服接听。 据了解，
智能客服上线前， 人工每天只能
接听200余个咨询电话， 上线初
期就接到了500多个咨询电话 ，
接听 量 增 长 约 150% 。 电 话 咨
询由原来的5×8小时服务延伸至
7×24小时智能接听。 人工智能客
服项目大大提高了政务服务效
能 ， 实现了政务服务人工成本
与 企 业 办 事 时 间 成 本 双 下 降
的效果。

□本报记者 白莹

疏解整治后的旧厂房如何利
用？ 昌平东小口镇兰各庄村给出
了自己的答案： 村内闲置旧厂房
改造成了一处既能唱歌跳舞又能
健身锻炼的多功能文化活动室，
一举解决了村内文化场地不足的
难题。 如今， 文化活动室成了兰
各庄村村民专属的 “快乐驿站”。

活动室里的健身房受热捧

文化活动室于今年春节期间
投入使用， 占地面积1000余平方
米， 并根据功能划分成三个不同
区域———健身房、 练舞室和演出
厅 。 其中 ， 健身房最受村民欢
迎， 设有专门的羽毛球场地， 还
有乒乓球桌和台球桌， 有些爱打
球的村民切磋起球技来深夜都不
愿离开。

采访中， 一曲悠扬的管弦乐
合奏从兰各庄村文化活动室中传
出， 记者看到， 十几位手拿管弦

乐器的老人围坐在一起， 在老师
的指挥下 ， 卖力地进行演奏练
习。 村民孟群英告诉记者： “过
去， 我们都要到几里外的太平郊
野公园去练。 夏天还好， 冬天冻
得拿不出手来。 现在村里有了室
内活动场所， 刮风下雨都不耽误
我们练习。”

不仅如此， 爱唱歌跳舞的村
民也有了自己的练舞室。 村委会
还专门开辟出一间能容纳近百人
的演出厅， 安装了舞台和音响，
为村民展示才艺搭建平台。

民心所向让活动室应运而生

回想起当初， 为了建设文化
活动室， 兰各庄村委会没少费心
思。 “在 ‘回天有我’ 社会服务
活动民主议事座谈会上， 村民代
表多次提出村内文体设施不足的
问题 ， 我们也想了很多办法 。”
兰各庄村村委会委员李翠芳介绍

说， “前期， 村内一家高污染加
工企业被疏解， 经营户搬离， 但
腾退后的厂房一直闲置。 我们就
跟镇里请示， 希望能把厂房利用
起来， 建成文化活动室”。

接到兰各庄村的相关诉求
后， 东小口镇积极与区文化委协
商。 经研究， 2018年底， 昌平区
文化委出资翻新了旧厂房。 新年
伊始， 兰各庄村文化活动室在新
厂房里安了 “家”， 村民也彻底
告别了举办活动需要租场地的历
史。 “今后适逢节日， 我们都在
这里演出。 现在不仅我成了这里
的常客， 我儿子、 孙女也经常来
这儿锻炼。 可以说， 文化活动室
已经成了我们三代人的 ‘快乐驿
站’。” 村民孟淑芳高兴地说。

文化氛围浓厚增强村民
幸福感

采访中， 记者了解到自从有
了文化活动场地， 兰各庄村的文
化氛围越来越浓厚， 陆续组建了
管乐队、 腰鼓队、 合唱队等五支
文体队伍。 村民业余生活不断丰
富的同时， 凝聚力和向心力也大
大提升。

据了解，自“回天地区行动计
划”实施以来，东小口镇在提升辖
区文化品质方面作出了诸多努
力。 现如今，村民不出村，就能免
费享受到配套齐全的文体设施，
在家门口就能欣赏到高水平的文
艺演出。今年1月新开设的镇级图
书馆， 更是给居民再添一处读书
“港湾”。下一步，东小口镇将广泛
开展文化艺术活动， 不断增强辖
区群众获得感和幸福感。

村民有了专属“快乐驿站”
昌平东小口旧厂房变文化活动室

不停休的话务员正式“上岗”

□本报记者 唐诗 通讯员 陈瑶

为了进一步规范牛、 羊肉
销售行为， 切实加强经营环节
牛羊肉的质量安全监管， 近日，
门头沟区食品药品安全监控中
心对永定镇的两家超市开展了
牛、 羊肉抽检工作。

抽检过程中， 监控中心的
执法人员在两家超市共抽取了4

个牛肉样品、 5个羊肉样品和1
个羊内脏产品， 并抽样检查了
生鲜牛羊肉及肉制品的销售环
境， 同时， 重点检查了经营者
对生鲜牛羊肉的索证索票和台
账登记情况是否完善、 预包装
冻肉标签是否符合要求、 有无
检验检疫合格证明等， 防止来
路不明的牛羊肉进入市场。

随后， 监控中心的检测人
员对抽取的10个牛、 羊肉 （含
内脏产品） 样品进行了食品快
速检测， 检测项目为克伦特罗、
莱克多巴胺和沙丁胺醇， 均未
发现问题， 合格率100%。 克伦
特罗、 莱克多巴胺和沙丁胺醇
统称为 “瘦肉精”， 1997年我国
已禁止瘦肉精在饲料和畜牧生
产中使用。

据了解， 监控中心将继续
开展 “瘦肉精” 牛羊肉抽检工
作 ， 增强抽检力度和覆盖面 ，
切实保障牛 、 羊肉质量安全 ，
避免 “瘦肉精” 牛、 羊肉流向
百姓餐桌。

门头沟区食药局专项抽查牛羊肉

确保百姓餐桌安全

□本报记者 赵思远

4月1日，记者从北京铁路局
获悉，作为全国首条山区客运专
线的石家庄至太原城际铁路（石
太客专）运营已满10周年。

据了解， 开通运营10年来，
石太客专不仅大大缩短了石家
庄与太原间的旅程， 更拉近了
山西等西部省市与京津冀地区、
山东等东部省市的时空距离 ，
对拉动西部地区经济发展 ， 协
调促进我国东西部区域间经济、
文化、 信息等方面交流起到了
积极且重要的作用 。 近年来 ，
石太客专也变成了一条文化旅
游合作之路。

石家庄客运段首批值乘石
太客专的工作人员介绍， 为满
足旅客不断升级的服务需求 ，
带给旅客更好的出行体验， 10
年来， 他们在不断地探索实践
中， 形成了石太高铁 “十大特
色服务法”， 如重点旅客全程关
爱服务 、 气象信息提示服务 、
无线上网指南服务、 票证核验

无干扰服务、 旅客突发疾病救
助服务、 哺乳妈妈私密空间服
务、 动车组列车节日庆祝服务、
补票到座及时服务、 网络订餐
及时送达服务等； 还针对旅客
通过石太客专太行山特长大隧
道常伴随耳鸣情况， 研究出应
对耳鸣的有效方法。

经常往返于石家庄、 太原
间的刘先生告诉记者： “从普
速到动车， 从动车到和谐号高
铁， 再到现在我们国家自主研
发的复兴号， 我全都亲身经历
过， 感叹祖国繁荣发展， 老百
姓得实惠。 没有高铁前， 普速
列车车厢里人挤人， 还有浓浓
的泡面味， 赶上节假日人满为
患， 火车还开得慢， 那滋味儿
真是难熬。 自从有了石太客专，
我往来做生意方便多了， 可以
当天往返， 不用住宿。 现如今，
换了高铁复兴号， 车厢面貌焕
然一新， 还有随时可以连接的
WiFi， 这心情可舒畅了。”

推行“十大特色服务法”服务乘客

日前， 北京市劲松职业高中
在影像与影视技术专业实训基地
成立周锦明技能大师工作室， 该
职高校长郭延峰为周锦明颁发聘
书。 活动现场上， 周锦明为4位
师生学徒代表授予代表 “薪火相
传” 的摄影器材， 随后， 全体学
徒庄严宣誓。

本报记者 任洁 通讯员 田黎
明 张敬鲁 摄影报道

海淀区市场监督管理局人工智能客服上线运行

全国首条山区客运专线开通满十年

拥拥军军十十八八载载““兵兵儿儿子子””遍遍布布大大江江南南北北

摄影大师工作室
落户劲松职高


